Prensa: Diaria

Tirada: 6.853 Ejemplares
Difusión: 4.876 Ejemplares

20d: 8976703

Página: 9

Sección: LOCAL Valor: 1.035,00 € Área (cm2): 602,9 Ocupación: 62,55 % Documento: 1/1 Autor: D.V. /VALLADOLID Núm. Lectores: 38000

## «Pedimos una moratoria para poder evaluar qué es lo que hay que hacer»

El rector de la UVa, Daniel Miguel, entiende que, tal como está la normativa en Castilla y León, todas las universidades de la región estarían obligadas a «aplicar la moratoria de todas formas

 En la última reunión de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas se pidió aplazar dos años la entrada de los nuevos grados de tres cursos que plantea el Ministerio.

## D.V. / VALLADOLID

Los rectores exigen tiempo. No les convence la medida impulsada por el Ministerio de Educación para poner en marcha los nuevos grados de tres cursos. Por ello, en su reunión del pasado lunes, la CRUE (Conferencia de Rectores de Universidades Españolas) pidió al ministro Wert una moratoria de dos años, es decir se entiende que se debería retrasar a septiembre de 2016 la tramitación de estos grados de tres años de duración. «Esta moratoria no es para estar sin hacer nada», tal y como explica el propio rector de la Universidad de Valladolid, «Tenemos que evaluar qué es lo que tenemos que hacer v hacerlo con prudencia v con sensatez», detalla Daniel Miguel.

Además, el rector de la UVa no cree que, en el caso de esta región, el cambio sea posible sin esos dos años de carencia que se reclamó el pasado lunes en la CRUE: «Por como yo entiendo la normativa, en Castilla y León sí estaríamos obligados a aplicar la moratoria de todas formas». En su reflexión, Daniel Miguel se refiere al hecho de que, en la Comunidad, la actual legislación impide aprobar nuevos grados hasta que no se haga una valoración de los grados actuales.

Miguel San José ratificó ayer en Valladolid lo expuesto la tarde del lunes en Madrid por Manuel José López Pérez, presidente de la



Daniel Miguel, rector de la Universidad de Valladolid. / J. TAJES

CRUE. La propuesta de retrasar a septiembre de 2016 la tramitación de los grados de tres años contó con 57 votos a favor, uno en contra y cinco abstenciones.

López Pérez aseguró que los rectores siempre han estado de acuerdo en la flexibilidad de los grados, pero entendieron que no era «el momento oportuno». «Llevamos poco más de un año con los primeros grados de cuatro años», subrayó López Pérez.

En su comparecencia del lunes, el presidente de la CRUE, explicó que en los próximos dos años las universidades pretenden analizar los actuales sistemas de grados de cuatro años y la ejecución del Plan Bolonia en España. Además, señaló que quieren realizar un análisis económico de lo que va a suponer la implantación de los grados de tres años tanto para las universidades como para las propias familias.

En la reunión de la Conferencia de Rectores se pidió que los cambios se hagan **«con sentido común»** 

Asimismo, los rectores se mostraron partidarios de realizar una profunda reflexión sobre el futuro de la universidad española sobre el modelo de financiación, antes de seguir con un cambio que tendría «graves consecuencia para todo el sistema educativo», si se hace precipitadamente.

López Pérez destacó el lunes que el debate no es tanto «grados de tres o cuatro años, sino hacer una modificación con sentido común», aunque subrayó que las universidades americanas de prestigio tienen grados de cuatro años

ELECCIONES. El presidente de la Conferencia de Rectores también solicitó «pensar entre todos» el modelo universitario español, un punto en el que hizo una mención especial a todas las comunidades autónomas y recordó que, «sea cual sea el resultado que se dé en los diversos procesos electorales de 2015». «Queremos hacerlo con tranquilidad y reflexión», concluyó Manuel José López Pérez.

## Estudiantes de Oporto, Milán y Valladolid debaten de construcción en territorios frágiles

REDACCIÓN / VALLADOLID

Las Escuelas de Arquitectura de Oporto, Milán y Valladolid se han unido para organizar un Workshop Internacional que se va a celebrar del 17 al 22 de febrero en San Miguel de Valero (Salamanca), con objeto de analizar propuestas para la construcción de espacios en territorios frágiles, es decir, espacios ubicados entre zonas edificadas y los paisajes naturales.

Este workshop está organizado entre la Escuela Superior Artística de Oporto, la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Oporto, la Universidad de Valladolid y el Politécnico de Milán. De estos centros, acudirán un máximo de diez alumnos que trabajarán cada día desde las 9 a las 18 horas.

TRABAJO INTENSIVO. Se trata de un taller de trabajo intensivo, que culminará cada día, a las 18.30 horas, con una conferencia de un profesor invitado. Los grupos de trabajo estarán compuestos por seis estudiantes acompañados de un profesor y un monitor, en los que durante estos cinco días analizarán y propondrán proyectos para entornos rurales, que serán evaluados el último día.

El trabajo de este tipo de workshop es muy enriquecedor dado que se convierte en una formación complementaria a la del curso, porque aprenden a trabajar en equipo, compartiendo experiencias y exponiendo y debatiendo ideas con estudiantes de otros países.

Los interesados al curso deben pagar tan solo 60 euros, precio que les incluye el alojamiento y la manutención.